



Evento **"Género y Gestión del Riesgo"** liderado por mujeres representantes de las comunidades indígenas

Este encuentro tuvo lugar en el Auditorio del Ministerio de Seguridad de la Nación el 18 de septiembre del presente año. En el evento se presentó la cartilla elaborada por el proyecto ejecutado por el CISP "Gran Chaco Resiliente", en conjunto con el Programa Nacional de Género y Gestión Integral de Riesgos. El material incorpora los aportes de la diversidad cultural, los aprendizajes e intercambios surgidos de la implementación de acciones territoriales y la participación de las mujeres de las comunidades.

La Dra. Silvia La Ruffa, Secretaria Nacional de Articulación Federal de la Seguridad, encabezó la presentación. Estuvieron presentes Paulina Calderón, Secretaria de Políticas de Igualdad y Diversidad, y Aymara Choque, Coordinadora de Abordaje de la Violencia por Razones de Género de Pueblos Originarios del Ministerio de Mujeres, Géneros y Diversidad, entre otras autoridades y equipos técnicos.

"Hoy las mujeres en cada comité operativo de emergencia tienen un área de mujer, son presidentas de los COEC, deciden qué es lo que quieren hacer y cómo lo van a hacer en un momento de preparación ante la emergencia. Nosotros hacemos un acompañamiento, una escucha para aprender de ellas. Los umbrales que tienen del riesgo son registrados por las mujeres en un mapa desde su cosmovisión. Y todo esto está levantado en una plataforma nacional, algo inédito que agradecemos al Ministerio de Seguridad de la Nación", celebró Beatriz Corral, coordinadora del proyecto Gran Chaco Resiliente, implementado por el CISP, junto con Fundación del ALTO y Fundación CISPA, con apoyo de la Dirección General de Protección Civil y Ayuda Humanitaria (ECHO) de la Unión Europea.

Analía García, también coordinadora del Proyecto, explicó que “estamos en una tercera etapa de trabajo en territorio. Compartimos la mirada de realizar nuestras acciones desde un enfoque intercultural, de géneros y de infancias, desde la fuerte participación comunitaria, junto con las autoridades locales y nacionales”.

Son 67 las comunidades organizadas con sus comités de emergencia. Las áreas de mujeres han comenzado a establecer lazos y empezar a trazar una agenda propia. Desde el Proyecto, se trabaja en la formación para la toma de decisiones en base a sus derechos.



Las intervenciones de las mujeres representantes de comunidades indígenas del norte de la Provincia de Salta estuvieron en el centro de la escena.

“Hemos creado la coordinación de asuntos indígenas dentro de la municipalidad. Siempre le digo a las mujeres: hay que saber hablar. Desde el Proyecto me han ayudado un montón para saber cosas. Estar acá hoy es para aprender nosotras de ustedes y ustedes de nosotras”, afirmó Mónica Rodríguez, representante de la Red Fortalezas de Orán.



Sobre la importancia de los COEC y el Proyecto Gran Chaco Resiliente, Luisa Andrea Figueroa, representante del Comité Operativo de Emergencia de Río Pescado comunidad kolla de Orán, explicó “recibimos información que es fundamental, ante las emergencias de la crecida del río, para recibir ayuda. Necesitamos infraestructura, defensas y un puente, para resguardar a las familias y a sus producciones. En cuestiones de abuso que pasaron muchas chicas, supimos que era posible denunciar y antes no se denunciaba. Tenemos historias tristes, las comunidades padecemos, somos felices por momentos.”

